

Evangile Dimanche RAMEAUX
10 avril 2022. Cycle C



UN SIMPLE CHEMIN



LA VIE DONNÉE

AMBIANCE

Dimanche Rameaux, entrée triomphale pour certains, pour toi simplement, ton chemin. Le fait de se comporter comme cela signale une fin proche.

Tu contemples la vie dans les petits gestes qui sont autour de toi, qui te regarde qui t'acclame...accompagner avec vos rameaux le passage sacré de l'homme qui donne tout.

Nous commençons la semaine dans laquelle la vie se donne, en s'ouvrant le passage devant le paraître, les clameurs vides, que seulement le bruit et les vacarmes manifestent.

La Vie se fait vie en chacun de nous, taisez-vous, priez, le silence remplit la terre. Soyez patients, donnez et se donner en tout.

CHANT. BENDITO EL QUE VIENE EN EL NOMBRE DEL SEÑOR- Salomé Arricibita

<https://www.youtube.com/watch?v=2ZuedW8MSPQ>

EVANGILE – Lc 22, 14 - 23, 56

« Simon, j'ai prié pour toi, afin que ta foi ne sombre pas. Toi donc, quand tu seras revenu, affermis tes frères. » (22, 32).
« Le Seigneur, se retournant, posa son regard sur Pierre. » (Luc 22,61)
« Père pardonne-leur, ils ne savent pas ce qu'ils font » (Luc 23,14)
« Aujourd'hui, avec moi, tu seras dans le Paradis. » (Luc 23,43)
« Déjà brillaient les lumières du sabbat » (Luc 23, 54).

Chaque année, pour le dimanche des Rameaux, nous lisons le récit de la Passion dans l'un des trois Evangiles synoptiques ; cette année, c'est donc dans l'Evangile de Luc. Bien sûr, dans les grandes lignes, les quatre récits de la Passion sont très semblables ; mais si on regarde d'un peu plus près, on s'aperçoit que chacun des Evangélistes a ses accents propres. Voici donc quelques épisodes et quelques phrases que Luc est seul à rapporter.

Les épisodes : après le dernier repas, Jésus avait annoncé à Pierre son triple reniement ; cela les quatre évangiles le racontent ; mais Luc est le seul à rapporter une phrase de Jésus à ce moment- là : « **Simon, j'ai prié pour toi, afin que ta foi ne sombre pas. Toi donc, quand tu seras revenu, affermis tes frères.** » (22, 32). Et Luc est le seul également à noter le regard que Jésus a posé sur Pierre après son reniement aussitôt, Luc note : « **Le Seigneur, se retournant, posa son regard sur Pierre.** » Dans le texte d'Isaïe que nous lisons ce dimanche : « **Le Seigneur m'a donné le langage d'un homme qui se laisse instruire pour que je sache à mon tour reconforter celui qui n'en peut plus** » C'est bien ce que Jésus a soin de faire avec son disciple : reconforter à l'avance celui qui l'aura renié et risquera bien de se décourager.

Autre épisode propre à l'évangile de Luc dans la Passion de Jésus, la comparution devant Hérode Antipas: « Apprenant que Jésus relevait de l'autorité d'Hérode, Pilate le renvoya à ce dernier qui se trouvait lui aussi à Jérusalem en ces jours-là. Ce fut alors le jour où, Hérode et Pilate devinrent amis, alors qu'auparavant ils étaient ennemis. »

Les trois phrases qui sont propres à Luc dans le récit de la Passion : deux sont des paroles de Jésus et si Luc les a notées, c'est parce qu'elles révèlent bien ce qui est important à ses yeux : « **Père pardonne-leur, ils ne savent pas ce qu'ils font !** » Ils mettent à mort le Maître de la Vie. Au Nom de Dieu, le Sanhédrin a condamné Dieu. Que fait Jésus ? Sa seule parole est de pardon ! C'est bien dans le Christ pardonnant à ses frères ennemis que nous découvrons jusqu'où va l'amour de Dieu.

Deuxième phrase : « **Aujourd'hui, avec moi, tu seras dans le Paradis.** » Tout le monde agresse Jésus : « Si tu es le Messie », Et c'est là qu'intervient celui que nous appelons « le bon larron ». Il commence par dire la vérité : « Pour nous, c'est juste : après ce que nous avons fait, nous avons ce que nous méritons ».

Troisième phrase que Luc est seul à dire : « Déjà brillèrent les lumières du sabbat » (23, 54). Luc termine le récit de la Passion et de la mort du Christ par une évocation insistante du sabbat ; il précise que les femmes qui accompagnaient Jésus depuis la Galilée sont allées regarder le tombeau pour voir comment le corps de Jésus avait été placé, elles ont préparé d'avance aromates et parfums, puis elles ont observé le repos du sabbat. Le récit de ces heures terribles s'achève donc sur une note de lumière et de paix ; n'est-ce pas curieux ? « Déjà brillèrent les lumières du sabbat » : combien Luc a-t-il raison d'insister ! Dans la Passion et la mort de Jésus de Nazareth, l'humanité nouvelle est née : le règne de la grâce a commencé. Désormais, nos crucifix nous montrent le chemin à suivre : celui de l'amour des autres, quoi qu'il en coûte, celui du pardon.

Des pistes pour la prière :

1. Comment ai-je vécu ce temps de Carême-conversion ? Comment je me prépare à célébrer la Semaine la plus importante dans l'Année Liturgique ?
2. Quels sont les phrases de la lecture d'aujourd'hui qui m'interrogent, me découvrent certains traits de la personne de Jésus, de ma personne ?
3. À quoi m'invite le texte de la Passion de Jésus ?

BENI CELUI QUE VIENT EN SON NOM _____

MUSIQUE AMBIENCE.

Jami Sieber - Benediction (live recording)

<https://www.youtube.com/watch?v=8UHLwqZnB-E>

QUAND LA VIE SE DONNE...

Tout est possible pour celui qui donne tout
et il a peu.

Quand simplement on vit
pour aimer.

Quand simplement
on remercie le don reçu.

Quand simplement
on accueille la conséquence.

Quand simplement
on regarde et presque sans répondre,
on accueille tout.

Quand simplement

on touche ce qui est en bas.
Quand simplement
on expérimente la douleur et
la souffrance de tant des personnes.
Quand simplement
on partage la parole juste.
Quand simplement
on fait silence devant
l'injustice causé par les autres.
Quand simplement
on assume la douleur de tant de personnes.
Quand simplement
on a Dieu comme notre Père,
simplement la Parole se tait,
le geste se fait donation,
la vie est un passage,
on célèbre le don,
partagé et accompli.
Le silence l'envahit tout.
La vie envahit l'harmonie.
La voix se fait parole.
Le vécu est raconté pour tous.
Le chemin se fait rencontre.
Marchons avec les yeux ouverts,
à la recherche de la lumière
qui s'ouvre dans ce qui est éternel.
Accomplie est la vie et la mission et le sens.
Les yeux fixés en haut,
les pieds en bas, dans la boue.
Chemin, espérance, rêve éternel.
Pâque dans la rencontre.

CHANT. EL SIERVO – Ain Karem

<https://www.youtube.com/watch?v=TxyYrLoH1s0>



Sœurs de la Charité de Sainte Anne
C/ Madre Ràfols, 13 - 50.004 - ZARAGOZA (España)
www.chcsa.org

